

まつやま版 活動強化方策 策定委員名簿

氏名	役職	ブロック
高岡 順子	松山市民生児童委員協議会 会長 石井東地区民生児童委員協議会 会長	第2
長尾 精也	松山市民生児童委員協議会 副会長 久枝地区民生児童委員協議会 会長	第7
戒田 民子	松山市民生児童委員協議会 副会長 道後地区民生児童委員協議会 会長	第3B
日野林 正人	松山市民生児童委員協議会 副会長 雄郡地区民生児童委員協議会 会長	第4
谷 康彰	松山市民生児童委員協議会 理事 伊台地区民生児童委員協議会 会長	第1
宮本 教男	松山市民生児童委員協議会 理事 東雲地区民生児童委員協議会 会長	第3A
田中正昭	松山市民生児童委員協議会 理事 生石地区民生児童委員協議会 会長	第5
大野 精子	松山市民生児童委員協議会 理事 高浜地区民生児童委員協議会 会長	第6
谷口 重則	松山市民生児童委員協議会 理事 立岩地区民生児童委員協議会 会長	第8
西岡 千佳子	松山市民生児童委員協議会 監事 河野地区民生児童委員協議会 会長	第8
吉野内 茂	松山市民生児童委員協議会 監事 潮見地区民生児童委員協議会 会長	第7

(敬称略)

※令和2年度松山市民生児童委員協議会理事会を策定委員会としました。

「まつやま版 活動強化方策」

発行日 令和3年3月

発行 松山市民生児童委員協議会

(事務局) 松山市社会福祉協議会 地域福祉部 地域支援課

〒790-0808 松山市若草町8番地2

TEL 089-941-3828 / FAX 089-941-4408

E-mail minky@matsumiya-wel.jp

まつやま版 活動強化方策



広げよう つなげよう

地域共生社会のわ!



松山市民生児童委員協議会

はじめに



松山市民生児童委員協議会
会長 高岡 順子

民生委員制度は、平成29年に創設100周年という大きな節目を迎えました。今日、少子・高齢化の進行や人間関係の希薄化などを背景に地域が抱える生活課題、福祉課題等が多様化、深刻化しています。また、多発する災害への対応など民生委員・児童委員に期待される役割は一層大きなものとなっています。反面、こうした期待の高まりの一方で、民生委員・児童委員の負担も増加しており、新たな担い手の確保がますます厳しくなっていることは全国的な課題となっています。

そのような状況の中、全国民生委員児童委員連合会より地域の実情や課題を把握し、これまでの活動とこれからの方向性を確かめ合うことを目的に「民生委員制度創設100周年活動強化方策」の策定について提案がありました。松山市民生児童委員協議会では、地域のリーダーとして「地域共生社会」の実現を目指し、令和元年度には市内40地区において地域の状況を踏まえた活動強化方策を策定し、令和2年度は各地区の活動強化方策を取りまとめ、市民児協として「まつやま版活動強化方策」の策定に取り組みました。

これらの経過の中で策定にご協力いただいた行政及び関係機関の皆様方には、深く感謝申し上げますとともに、このたび策定した活動強化方策が、民生委員・児童委員が地域で活動を進める上での基盤となり、さらなる取り組みを進めていくための一翼になればと願っております。

令和3年3月

民生委員制度創設100周年活動強化方策とは

活動強化方策とは民生委員制度創設50周年以後、10年ごとに向こう10年間の民生委員活動や民児協活動の基本的な方向性や重点課題等を示してきました。これが「活動強化方策」です。

「100周年活動強化方策」では、県、市または地区民児協それぞれで、地域の実情を踏まえた「**わがまちならでは**」の方策を作成するところに特徴があります。

民生委員制度創設100周年活動強化方策 及び 児童委員制度創設70周年全国児童委員活動強化推進方策2017

【重点3】 民生委員・児童委員制度を守り、発展させていくために

制度創設100周年を迎えた現在、民生委員・児童委員制度、またその活動はさまざまな課題に直面しています。短期間での退任者の増加やなり手不足、住民の認知度の低下等は、今後、民生委員・児童委員制度を維持していくうえでの大きな課題といえます。

こうした課題を解決し、民生委員・児童委員制度をさらに発展させていくためにも、民児協の機能強化により一人ひとりの委員を支える体制を強化するとともに、地域の人びとの理解を深めることで、なり手確保の「すそ野」を広げていきましょう。

(児童) 重点4 児童委員制度やその活動への理解を促進する

松山市民生児童委員大会の取組み

市民児協

市民児協では、民生児童委員が一堂に会し、委員相互の連携促進と活動の更なる発展・充実を目指すことを目的に毎年、「民生委員・児童委員の日 活動強化週間」に松山市民生児童委員大会を開催しています。大会では功績のあった民生委員・児童委員、主任児童委員を表彰し、今後の活動の参考になるような講演会を開催しています。また、大会の様子が新聞などに掲載されることで、市民の方に民生委員・児童委員の存在を広く知ってもらう機会となっています。



民生委員・児童委員のちょっとマメ知識！

■ご存知ですか？
民生委員・児童委員の日

民生委員・児童委員の日：5月12日

民生委員・児童委員をより多くの人びとに知ってもらうこと、また民生委員・児童委員の意識を高めることを目的としています。ちなみに…

なぜ“5月12日”かということ、大正6(1917)年5月12日に民生委員制度の源といわれる「岡山県済世顧問制度」設置規程が公布されたことに由来しているからです。

■民生委員・児童委員のマーク

幸せのめばえを示す四つ葉のクローバーをバックに、民生委員の「み」の文字と児童委員を示す双葉を組み合わせ、平和のシンボルの鳩をかたどって、愛情と奉仕を表しています。

